
Protokoll Fachtagung Nachwuchs am 23.11.2014 in Duisburg 

Leitung:  
Werner Hoffmann (ISHD-Jugendwart) 

Teilnehmende Vereine: 
CE Kaarst, Samurai Iserlohn, IVA Rhein-Main-Patriots, Fireballs Sterkrade, Piranhas 
Oberhausen, Crefelder SC, Ahauser Maidy Dogs, Mendener Mambas, SHC Rockets Essen, 
Düsseldorf Rams, Duisburg Ducks, Bissendorfer Panther, Langenfeld Devils, HC Köln-West, 
Hilden Flames,  

1.  Begrüßung durch Werner Hoffmann (ISHD-Jugendwart). 

2.  Kurze Vorstellung der Anwesenden mit Angabe der Position im Verein. Es waren 
insgesamt 19 Personen aus 15 Vereinen anwesend. 

3. Der Antrag, die Spielzeit in der Bambiniliga auf 3 x 15 Minuten zu erhöhen, wurde 
einstimmig abgelehnt. Die Schiedsrichter sollen nur angehalten werden, bei 
Spielunterbrechungen öfters Zeitstopp anzuzeigen. 

4. Es wurde einstimmig befürwortet, dass nach der Vorrunde in der 2. Schülerliga die 
Gruppen-Ersten aller Staffeln automatisch in die Meisterrunde kommen. Die 
nachfolgenden Plätze sollen wie bisher durch den Punkte-Koeffizienten vergeben werden. 
Eine Änderung auch in der Bambiniliga wurde abgelehnt.    

5. Es lag ein Antrag vor, in der 2. Jugend- und 2. Juniorenliga analog der 2. Schülerliga und 
Bambiniliga zu verfahren, also Aufteilung in Vor- und Endrunde mit Möglichkeit der 
Nachmeldung. Eine Abstimmung ergab bei einer Enthaltung, dass dieses für die 2. 
Jugendliga befürwortet wurde, für die 2. Juniorenliga ab abgelehnt wurde. 

6. Es wurde ein Antrag befürwortet, dass bei Bambinispielen in der Drittelpause die Position 
des Torwartes und eines Feldspielers getauscht werden können. Darauf soll in den 
Bambini-Bestimmungen nochmals klar hingewiesen werden.  

7. Es wurde bemängelt, dass in allen Nachwuchsligen teilweise zu lange Pausen zwischen 
den einzelnen Ligaspielen bestehen, auf der anderen Seite dann aber wieder zwei Spiele 
an einem Wochenende stattfinden. Es wurde einstimmig befürwortet, dass versucht 
werden sollte, eine gewisse Regelmäßigkeit der Spiele im Spielplan zu erreichen. In 
diesem Bezug soll die ISHD prüfen, ob eine Termintagung analog der Bundesliga auch in 
den Nachwuchsligen möglich ist. Dieser Vorschlag fand bei allen anwesenden Vereinen 
große Zustimmung. 

8. Ein Antrag von der Allgemeinen Arbeitstagung, die Hochspielregelung neu zu regeln, 
wurde auch in der Nachwuchstagung diskutiert. Dabei wurde befürwortet, die bisherige 
Regelung beizubehalten, aber dafür eine Art Förderlizenz innerhalb des Vereines zu 
schaffen. Das würde bedeuten, dass für eine gewisse Anzahl von U-19 Spielern, die vor 
der Saison genannt werden müssen, die Hochspielregelung außer Kraft gesetzt wird und 
diese unbegrenzt in der nächst höheren Mannschaft spielen dürfen. Es wurde die Zahl 3 – 
5 Spieler genannt.  

9. Eine Anregung von den Hilden Flames im Sommer ein zwangloses Treffen der 
Jugendwarte/innen mit Grillen und Gesprächen zu veranstalten, wurde begrüßt. Es soll 
ein Termin gefunden werden, an den keine Nachwuchsspiele stattfinden.  

10. Werner Hoffmann beendete um 14.25 Uhr die Nachwuchstagung mit dem Hinweis auf die 
nächste Nachwuchstagung am 22.11.2015. 

gez. Werner Hoffmann  




